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ENTREVISTA LORENZO MEYER
Historiador y politólogo

"LA REFORMA JUDICIAL
ES EL RESULTADO DE LA
RESISTENCIA AL CAMBIO"

¿HACIA DONDE VA
El PODER JUDICIAL?

Dice que la elección estuvo lejos de ser la

ideal, pero que sienta las bases para no tener

juzgadores "tan alejados de la realidad social".

"Se les ofreció que desde
dentro se hiciera la
transformación, pero el
Poder Judicial se negó.
Tenia ya una muy mala
fama de corrupto y no

quiso cambiar'

NACIÓN A6

ENTREVISTA LORENZO MEYER COSSÍO Historiadory politólogo

"HAY QUE SIMPLIFICARVOTO
ELECCIÓNN JUDICIAL

Considera que el proceso debe ser más fácil para los votantes, de cara al ejercicio de 2027;
afirma que todo se originó por la resistencia de la Suprema Corte al cambio

¿HACIA DONDE VA
FI PODER JUDICIAL?

ALEJANDRA CANCHOLA

-nacion@eluniversal.c

A considerarque la elección

ejuzgadores fue resultado
de la resistenciaal cambio

dentro del Poder Judicial, un pró-
ximopaso,con miras unasegunda
elección en 2027,debe ser la simpli-

ficación del proceso del voto, así lo

asegura el historiador y politólogo
Lorenzo Meyer Cossioenentrevista

con EL UNIVERSAL
"Ya cumplimos con ira las urnas

y ocuparnosde esa área de la vida

pública, perode la maneraen quese
presentó fue una tortura parael vo-

tante,con unacantidaddenombres

y de puestos que uno no entendía,
entonces, hayque simplificarlo".

Opina que la elección judicial es-

tuvo lejos de ser la ideal para trans-

formar un Poder Judicial que real-
mentesirvaal pueblode México,pe-
rosiquesienta las bases para "nun-
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ca tener juzgadores tan aleja-
dos de la realidad social.

Tampoco concibe una justicia
real sin queexista una reforma a las

fiscalías,complementaria:ala quese
hizo para los juzgadores.

"Seles desdedentro se

hiciera la transformación, pero el

Poder Judicial se negó y,bueno, se

llegó a un punto donde no había

otra opción: o se aceptaba que si-

guiera esta parte del antiguo régi-
men se intentaba hacer lodelvoto.

Pero no era esa la idea original, fue
el resultadode la resistencia a cam-

biar", sentencia.

¿Cómo valora lo que sucedió el
1 de junio?

elecciónes laconclusiónde un

proceso que empezó hace mucho.
Ese proceso lo detona el hecho de

quelos poderes
cia Legislativo, Ejecutivoy Judicial-
ya habían pasado por una transfor-
mación lenta,pero finalmentecam-

biaron. Del presidencialism tradi-
cional de la época del PRIyel PAN.
tanto el Ejecutivo como el Legisla-
tivo tuvieron una transformación

producto de las urnasyproductode
un esfuerzo desde la izquierda, des-
de la oposición de izquierda.

Quedaba el tercer poder, el Judi-
cial. Pero no podía pasar por lasur-

nas porque en principio no era

electo por la ciudadanía, sino a tra-

vés de un complicado proceso en

dondelasintencionespresidencia-
les eran importantes. Por eso ahí
no entró el cambio.

Andrés ManuelLópezObrador le
propuso al Poder Judicial que se

formara. Teníayaunamuymala fa-

ma decorrupto yde estar sometido
al poder presidencialy de ser una

élite, enunaatmósfera muyalejada
de los asuntos cotidianos y muy
susceptiblede ser influidaporeldi-

nero o por las influencias políticas,
y no quiso cambiarse.

Se le ofreció que desde dentro se

hiciera la transformación, se negó
bueno, llegó un punto donde no

había otra opción, era radical: o se

aceptaba quesiguieraesta partedel

antiguo régimen o se intentaba ha-
cer lodelvoto. Pero esa la idea

original La elección fueel resultado
de la resistencia acambiar. Enton-

ces, estas elecciones quevimos de-
janmucho que desear.Claro, nopo-
díaser deotramanera, si se estáape-
nas ensayando.

Sobre la participación que
hubo en la elección judicial,

¿le resta legitimidad a los
nuevos juzgadores?
-No les quita legitimidad, pero
probablemente tampoco le da la
idea de ser un gran Poder Judicial,
lovan a tener que mostrar sobre la

práctica, con sus resoluciones.
Son unos desconocidos para no-

sotrosyen cierto sentido nosotros,

como sociedad, también somos

desconocidos para ellos, Algunos
vienende atmósferas también muy
enrarecidas, muy chiquitas. Otros

no. algunos vienen fogueados en la

política real, en el México real.
Nos vamos a ir conociendo, yo

creoque el proceso de conocimien-
tomutuopuesva tomarsusañitos,
peroes que ya no podía ser peorde
lo que era. Sí, definitivamente. Ya

cualquier cosa es ganancia.

¿Ve algunos cambios que ten-
drían que hacerse a esta refor-
ma judicial rumboa la elec-
ción que viene, la de 2027?

necesita yaempezar asim-

plificarla, porque es también una

tortura para el votante.
Ya cumplimoscon in lasurnas

ocuparnosde esa área de lavida pú-
blica, perono podemosseguir con la

manera en quese presentó, era una

cantidad de nombresyde puestos
que unono entendía,entonces, hay
que simplificarlo.

Y esta es solamente la mitad del
cambio deuna mancuerna, nos fal-

laotra partede la mancuerna,cla-
ro. Nos faltan los fiscales. Mientras
no cambiemos la manera en que

operan los fiscales, quedará todavía
inconclusa la tarea de una justicia
diferente a la del pasado.

¿Qué Poder Judicial ve aho-
ra que nos quedará con la

reforma?
-Definitivamente es un mejor

Poder Judicial que el que estaba.
Lo importante fue que la máquina
de demolición del antiguo edificio
del Poder Judicial, que para nada

prestigiabaalsistemapolíticome-

xicano yera la herencia del siste-

maautoritario posterior: la Revo-
lución Mexicana.

No niego, puede haber algunos
individuos, entre los quevienen,
que pueden ser tan malos como

los anteriores, ya peor no, pero
nos da la oportunidad, ahora sí,
de cambiarlos a nuestro gusto.
Porque ya hubo en esos puestos
eternos con sueldos muy altos,
formasde vida muyseparadas de

la población normal,deélitegen-

te bastante irresponsable.
Durante mucho tiempo respon-

dió nada más la Presidenciay lue-

go,cuandolaPresidencia dejódeser

lo queera, puesno respondíanana-

die más que a ellos mismos, a sus

propios intereses. Ahora sí tendrán
vigilancia lavanaseguir teniendo,
como responsables de una justicia
que, si no muestramejorcalidad va

a tener consecuencias para la si-

guienteo las siguientes elecciones.

¿Mejorque el Tribunal de Dis-

ciplina Judicial, usted conside-
raría que va a serel voto un

incentivo para los juzgadores?
-En las próximas elecciones, sí, ya
desdeelmomento revisan los

perfiles estánsometidosa lavigilan-
cia. Otro papel muy relevante va a

tener la prensa. Yo espero que la

prensa en esta ocasión sea más ac-

tiva en vigilarlos.
En esta ocasión donde ya hay

otra realidad llegó la pluralidad un

poco a codazosy a la fuerza, sin
mucha elegancia, pero ahoraya no

existe el antiguo Poder Judicial.
Eso es lo importante. Ahora, de

aquí en adelante está la construc-
ción de unonuevo,queesperemos
sea mucho mejor.

"
Ese proceso lo detona el
hecho de que los otros
dos poderes [Legislativo
yEjecutivo] ya habían
pasado poruna
transformación lenta, pero
finalmente cambiaron

"
Puede haber algunos
individuos, entre los que
vienen, que pueden ser
tan malos como los
anteriores, ya peor no,
pero nos da la oportunidad,
ahora SÍ, de cambiarlos a

nuestro gusto"
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